

DECLARACIÓN DE PRENSA

ONUSIDA celebra la vida del pionero activista del sida Larry Kramer

Desgraciadamente, el fundador de Gay Men's Health Crisis y ACT UP, dramaturgo merecedor de distintos galardones, fallece a los 84 años

GINEBRA, 28 de mayo de 2020—El movimiento del sida ha perdido a uno de sus mayores y primeros activistas: Larry Kramer, cuya vida se apagó el 27 de mayo de 2020 en Nueva York. El Sr. Kramer fue uno de los primeros en hacer saltar las alarmas en los Estados Unidos de América con relación a la expansión de la epidemia del sida. A lo largo de toda su vida luchó por reunir apoyos para acelerar la investigación de tratamientos y ayudar a las personas que viven con el VIH.

«Larry Kramer fue un auténtico líder y activista muy reconocido, cuyas acciones ayudaron a salvar la vida de millones de personas que vivían con el VIH en todo el mundo», destacó Winnie Byanyima, Directora Ejecutiva de ONUSIDA. «Fue un revolucionario apasionado y comprometido que logró hacer realidad el cambio. Nunca le asustó el provocar y dejar en shock a los líderes y representantes del mundo para que reaccionaran, que era justo lo que se necesitaba, y lo que todavía a día de hoy se necesita. Puso en el centro de la atención mediática y la acción política la realidad de lo que estaba sucediendo».

En el año 1982, enfurecido al ver a sus amigos morir por la enfermedad, el Sr. Kramer cofundó Gay Men's Health Crisis (GMHC, por sus siglas en inglés), con el fin de acelerar la acción de la comunidad científica y de los Gobiernos. GMHC fue la primera organización que nació para apoyar a las personas que viven con el VIH o que están afectadas por el virus. El primer día en que entró en funcionamiento el teléfono de atención sobre el sida, se recibieron más de 100 llamadas en busca de consejos y ayuda. Con sede en la ciudad de Nueva York, GMHC continúa luchando para acabar con la epidemia de sida y mejorar la vida de todas las personas afectadas.

En 1987, el Sr. Kramer contribuyó a la aparición de ACT UP, la coalición del sida para desatar el poder. ACT UP adoptó una postura muy radical en cuanto al activismo del sida. Organizó manifestaciones, encabezó protestas y sus participantes, en señal de queja, incluso simulaban estar muertos en empresas farmacéuticas, iglesias, Wall Street, Broadway e instituciones gubernamentales. Gracias a las acciones de ACT UP, se consiguieron impulsar las investigaciones de medicinas experimentales para el VIH. La organización logró también que estos medicamentos estuvieran a disposición de todas las personas más rápidamente y a un precio asequible. Hoy en día ACT UP es un grupo político internacional que tiene sus raíces en la comunidad y que trabaja por poner fin al sida y mejorar la vida de las personas que viven con el VIH o que están afectadas por el virus. Para ello, defienden la acción directa, la investigación médica, el tratamiento y el apoyo, y trabajan para cambiar la legislación y las políticas públicas.

El Sr. Kramer nos deja también un enorme legado como dramaturgo y novelista. Asimismo, siempre será recordado por liderar el activismo por los derechos del colectivo gay. Ganó distintos premios por sus guiones y obras, incluyendo el galardón Tony por su obra autobiográfica, *The Normal Heart*, la cual habla sobre la historia de la crisis del sida en la ciudad de Nueva York a principios de los años ochenta.

ONUSIDA comparte la profunda tristeza de todos los que lo conocieron y amaron, y hace llegar sus condolencias a su marido y a todos sus seres queridos. Se le echará enormemente de menos.

[FINAL]

Contacto

ONUSIDA Ginebra | Sophie Barton-Knott | tel. +41 22 791 1697 | bartonknotts@unaid.org

ONUSIDA Media | tel. +41 22 791 4237 | communications@unaid.org

ONUSIDA

El Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/Sida (ONUSIDA) lidera e inspira al mundo para hacer realidad su meta global de cero nuevas infecciones por el VIH, cero discriminación y cero muertes relacionadas con el sida. El ONUSIDA reúne los esfuerzos de once organizaciones de las Naciones Unidas (ACNUR, UNICEF, PMA, PNUD, UNFPA, UNODC, ONU Mujeres, OIT, UNESCO, OMS y Banco Mundial) y trabaja en estrecha colaboración con asociados mundiales y nacionales para poner fin a la epidemia de sida para el 2030 como parte de los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Obtenga más información en unaid.org y conecte con nosotros a través de Facebook, Twitter, Instagram y YouTube.